

ISU CRIPCIÓNES:
PA[GO ANTICIPADO]

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL-PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
penciales y en las principales
Agencias.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE Centro de Anuncios

[Miguel Capó]

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Última Hora y Heraldo de Baleares.

Se admiten anuncios para los demás periódicos.

Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones.

Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.

21-Luz-21

Calendario

ZARAGOZANO
para el año 1897

Se vende en la tienda de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

CALENDARIO Americano

PARA 1897

Desde un real hasta cuatro los encontrarán en la calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

También hay tacos ó bloks á 20 céntimos de peseta uno:

El veredicto

(De El Correo.)

El Sr. Cánovas anda buscando un veredicto para ver lo que al fin ha de hacer en la cuestión de Cuba.

Hay mil indicios de que se desea por el país la paz, con el solo límite de que sea decorosa.

La facilidad, y la alegría además, con que se recogen y cotizan todos los rumores de arreglo, si quiera no estén bien autorizados por los hechos, denotan las corrientes de sentimiento y de pensar en que está el país.

Hombres de tan distintas ideas como los señores Pidal, Figuerola, Mozet expresan en el número extraordinario que hoy ha publicado El Liberal, impresiones, en la esencia, uniformes.

El Sr. Pidal dice:

«Dudo mucho que los Estados Unidos de América, no viéndose forzados por provocaciones insensatas, abandonen sus ya tradicionales procedimientos frente á la isla de Cuba, si continúan viendo en España un pueblo serio, digno y esforzado, que se presente unido en apretado haz, como un solo hombre, y dispuesto á no regatear ninguna concesión conveniente, pero tampoco ninguna gota de sangre á la defensa de su honor y de su derecho. Procuremos, pues, ante todo, con todas nuestras más poderosas fuerzas, que España no aparezca á los ojos de nadie como una nación de fanfarrones y de barateros, que escupe por el colmillo á toda ocasión, sino como un pueblo que tiene conciencia de su deber y de su derecho y de su fuerza, para realizarlos en la medida necesaria.»

El Sr. Figuerola se expresa en esta forma:

«Si la mediación trae inmediatamente el término de la guerra, venga la mediación, porque la guerra es el peor de los males, y la paz es el supremo bien para las naciones, con o la salud para los individuos.»

«Pero la mediación ofrecida puede producir efectos opuestos á la solicitada.»

«Porque, si bien se observa, una intervención puede dar pretexto á una invasión, si no se satisfacen las exigencias del interventor, y éste pedirá para los cubanos lo que de buen grado podemos

conceder, ¡y ojalá que antes lo hubiésemos hecho! Pretenden los cubanos la autonomía? Cuánto más amplia sea, más unidos quedarán á la madre patria. Empiécese por la arancelaria, en que todos están conformes, y será la más provechosa. Déseles toda la administrativa posible, y poco, muy poco, queda que hacer para la política.

«Puede la mediación extenderse á más? Dentro de límites racionales no; dentro de las opiniones dominantes en los Estados Unidos, tales concesiones, obtenidas, no por nuestro propio derecho, sino por la oficiosidad interventora, solo serán una etapa para llegar á resultados que la dignidad de la patria impiden consentir, y en este caso, la intervención no es la paz, sino la prolongación de la guerra.»

El Sr. Moret, por último, aduce estas consideraciones:

«La actitud de Mr. Olney en el conflicto iniciado entre España y los Estados Unidos, por la intemperancia de los lingos, es fuente de provechosa lección.

«Dejarse llevar de la corriente, disfrazar la debilidad con alardes de energía y vestir de patriota al bullanguero, es forma al alcance de todo el mundo y por extremo usual y repetida.

«Pero Mr. Olney hace precisamente lo contrario y afrontando una opinión poderosa, la ha resistido como verdadero hombre de Estado.

«No solo para encomiarlo y contrastarlo nos ocupamos del acto de Mr. Olney, lo subrayáramos también para decir que su firmeza dá tiempo para conjurar el peligro que se presentó agudísimo la semana anterior, y medio á nuestro gobierno de reparar la gravísima falta cometida en Abril, cuando excusó, que ni aun siquiera declinó francamente, los ofrecimientos del presidente Cleveland. ¿Sabrá utilizarlos ahora?»

«¿Quién lo sabe? La atmosfera está llena de rumores, y quizá por consejo de extraños se tratará de hacer lo que se negó cuando los propios lo recomendáramos.

«Pero quién sabe si será eso ó será lo contrario? ¿Acaso este país se gobierna por la lógica de las ideas ó por la gravitación de sus intereses?»

«¿Quién se atreve á conjeturar si en breve plazo nos tendremos la autonomía en Cuba, ó la inquisición en Filipinas? ¿Declararemos la guerra ó nos entenderemos con los Estados Unidos?»

«A todo debemos estar preparados y aun resignados, sin impacientarnos por saberlo. Lo que haya de ser, ya nos lo dirá el Sr. Cánovas por pluma de un reporter nacional ó extranjero.

«Cuando concluya su paseo militar el general Weyler, quizás considerando estrecho molde para las expansiones coloniales las reformas de la ley Aberzuza, proclame de un golpe la autonomía de Cuba.

Todo es posible.»

Los hechos irán avisando el desenlace que se prepara.

Desconocedores de los secretos oficiales, no podemos el rumbo que á sus propios deseos estará dando el gobierno.

Es indudable que apetece un desenlace, aunque sea por la acción política, porque se ha convencido de la esterilidad de los medios hasta ahora empleados, y principalmente quizá por comprender que serían preciosos nuevos sacrificios en hombres y en dinero.

La prensa ministerial refleja las preocupaciones del gobierno, y cree La Epoca volvió á llamar la atención sobre aquellas frases del Mensaje de Cleveland, relativas al peligro de que, prolongándose la guerra en Cuba, los Estados Unidos se vieran al cabo obligados á intervenir, por extra su voluntad.

Nadie ignore—dice La Epoca—que la intervención no es sino en muy determinadas circunstancias, el ejercicio de un derecho; nadie tampoco desconoce que España mantendrá siempre su dignidad y soberanía; pero la intervención puede llegar á ser una necesidad ineludible de la política interior americana, ó una in posición de elementos que hoy están en miras, ó que pueden ser contenidos; y á nuestro país importa mucho evitar un conflicto, mientras pueda hacerlo, sin que su honor padezca.

Los conceptos que dejé en subyugados son bastante expresivos, señalando bien claramente los rumbos en que está el gobierno.

Solo espera que los 40 batallones que lleva el general Weyler le ofrezcan una coyuntura propicia.



Se recomienda los géneros que expende la casa MONTANER, SINDICATO, 2 á 40, por su bondad y baratura.

Grandes surtidos de novedad para Señora y Caballero.

Especialidad en artículos para el clero.



Campaña de Cuba

Telegrama oficial

Habana 26.—Comandante Ochoa en dirección Guanamao (Holguin), dia 25, hizo nueve muertos ocho prisioneros, 38 caballos y dispersó partida, causando numerosas bajas; la columna tuvo dos muertos y cinco heridos.

Conduciendo general Nario convoy de Maniabon Brenosa, batió enemigo. Tuvimos un muerto y un oficial y 10 tropa heridos.

Reconocimientos practicados por columnas Zaragoza y Soria en Las Villas causaron al enemigo nueve muertos.

Batallon Lealtad en combate loma Coca desalojó de sus posiciones á las partidas de Aguirre y Castilla, que abandonaron dos muertos, viveres y municiones; columna, cinco heridos.

Teniente coronel Cirujeda hizo tres muertos al enemigo.

Presentados: cuatro en Matanzas y uno en Villas.—Ahumada.

Nuevas declaraciones de Weyler.—La rebelión en Pinar del Río.—La trocha sin importancia.—El cadáver de Maceo.—El cabecilla Ruiz.

El general Weyler se ha puesto otra vez al habla con varios corresponsales de periódicos, y según telegrafían á El Imparcial, les dijo lo siguiente:

«Ustedes podrán verlo por sí mismos. En la provincia de Pinar del Río solo quedan pequeños grupos de rebeldes diseminados, sin cohesión, sin fuerzas para resistir y sin propósito de hacernos cara. Creo que muy pronto estará pacificada esta provincia, merced al desarrollo del plan militar, que consiste en la posesión definitiva de las Lomas. Ésta es la guarida principal del enemigo. En los llanos no se atreven ni á mostrarse siquiera.»

Un corresponsal preguntó:

«¿Qué razón cree Vd. que habrá para que sea tan pequeño el número de presentaciones en Pinar del Río, á pesar de que se esperaba que fueran numerosas?»

«Creo—contestó Weyler—que la escasez de presentaciones obedece al miedo que los rebeldes tienen de que no se les deje en libertad, y aun al de que no se les imponga algún castigo duro. Cuando se convengan de que no es así, las presentaciones serán numerosísimas, porque los rebeldes carecen aquí de todo medio de resistencia. Las operaciones que desde un mes se vienen haciendo han acabado con los sembrados y con las provisiones del enemigo. Este anda de acá para allá buscando, en primer termino, algo que comer, y en las peores condiciones posibles para la lucha.»

Contestando á otra pregunta, dijo Weyler:

«La trocha queda reducida á una línea de observación, para que podamos saber con exactitud el movimiento de los rebeldes.»

«¿Se han practicado gestiones serias para averiguar dónde está el cadáver de Maceo?—interrogó otro corresponsal.»

«Sí, señor—dijo Weyler,—sé donde está el cadáver de Maceo, pero no quiero desenterrarle por no profanar su sepultura. Además, ¿qué objeto tendría ya esta operación? ¿Convencer á los incrédulos? No creo que haga falta. Hoy ya todo el mundo sabe á ciencia cierta que Maceo murió en el combate de Punta Brava. No diré que tengo confianza, sino seguridad, en que la provincia de Pinar del Río quedará pacificada muy en breve, antes de lo que se supone. Una vez esto logrado, llevaré las fuerzas á otras provincias para continuar mi plan. Dejaré en Pinar pequeñas columnas para perseguir á las partidas de bandoleros que han de quedar, naturalmente, como consecuencia de la rebelión.»

«¿Cree Vd. que Ruiz, el cabecilla designado para sustituir á Maceo, es hombre de mérito?»

«Ignoro las condiciones personales de ese Ruiz. Basta saber que hasta ahora no se ha hablado nunca de él; no tiene historia militar en la [rebelión], y clero está que creciendo de ella, su prestigio será excesivo. Me consta, además, que Ruiz ha intentado inútilmente recabar la autoridad de la sustitución. Así, pues si en verdad se le ha nombrado para ocupar el puesto de Maceo, no se le han dado medios de hacer efectivo el nombramiento. Anda de acá para allá y no ha conseguido reunir una mediana partida que le obedezca.»

«Para que vea Vd.—añadió el general Weyler—como están de jefes de los rebeldes de Pinar del Río, diré á Vd. que, muerto Maceo, los más importantes cabecillas son los hermanos Ducarci. Uno de ellos está herido, y el otro anda por ahí al frente de una partida de 200 hombres que rebuyen todo combate.»

El cónsul Lee

Ha llegado á la Habana el cónsul de los Estados Unidos Mr. Lee.

Hablando con personas de su intimidad y aun con los periodistas, ha dicho Mr. Lee que la mejor prueba de que sus impresiones acerca del estado de la campaña son optimistas respecto á las armas españolas, es que se ha llevado su familia á la capital de la isla.

El general Arolas

El general Arolas se encuentra en las lomas del Cruco.

Salió de la trocha al frente de 8.000 hombres. En la trocha quedan otros 4.000 hombres.

[Visita del general Weyler

El general Weyler saldrá mañana de San Cristóbal para visitar Los Palacios y otros puntos.

Defunción

Ha fallecido en la Habana, el capitán de Estado Mayor D. Salvador Sanz.

Caballería

El nuevo regimiento de caballería ha sido destinado á la Habana.

La Noche Buena

El general Weyler, al frente de 4.000 hombres, pasó la noche de Noche Buena acampado en Arroyo Grande, cerca de San Cristóbal. El general y su Estado Mayor, dicen los corresponsales que cenaron modestamente.

A la tropa se la dió ración extraordinaria con vino.

Los soldados pasaron la noche muy contentos, cantando y tocando las guitarras.

Observaciones del "Times",—Posible concierto

El corresponsal del Times en Cuba ha escrito á este periódico detallando en que condiciones murió Maceo, y lamenta que una paralización inexplicable de las operaciones haya sustituido á los enérgicos movimientos que todos esperaban, para deducir las consecuencias de la perturbación producida en las filas rebeldes.

Los periódicos de Lóndres creen que si continúan siquiera quince días más las actuales corrientes pacíficas, el gobierno de Madrid y el de Washington podrán fácilmente concertarse para poner término á la guerra que devasta la Gran Antilla.

Noticia sanitaria

Lóndres 27.—Las últimas noticias de la Habana acusan gran descenso de enfermos en los hospitales, habiendo bajado notablemente la temperatura.

Filipinas

Recursos para la guerra

El general Polavieja, teniendo en cuenta las necesidades de la campaña y la insuficiencia para atender á ella de los 10 millones de pesetas obtenidos en la última operación de crédito allí realizada, proyecta otra más amplia, según ha comunicado por cable al señor ministro de Ultramar, que se llevará á cabo con el Banco Español filipino y varias sociedades bancarias de aquel Archipiélago, entre ellas el Banco de Hong Kong, que goza allí de gran crédito.

Dicha operación, de la que hasta ahora no tiene concretas noticias el gobierno—según dicen los periódicos ministeriales—no se llevará á efecto inmediatamente por no ser necesaria de momento, toda vez que en esta época se cuenta con la recaudación de cédulas personales, que es una de las contribuciones más importantes de Filipinas.

Fuerzas expedicionarias

Parece que en la conferencia que el señor Acárregas celebró ayer con el señor Cánovas, le dió cuenta de sus provisiones para tener preparados hasta 15.000 hombres que puedan embarcarse en un momento determinado.

Lo primero de que se ha cuidado el ministro de la Guerra ha sido del vestuario, correa, armamento y municiones para la posible nueva expedición.

«Si llega ésta, al fin, á realizarse, créese que se echará mano de la recluta voluntaria y del procedimiento de batallones sueltos que ya se empleó en la expedición anterior?»

Partidas en Ilocos Sur

Segun telegrafian al Heraldo, se asegura en Manila que han aparecido partidas uniformadas en Ilocos Sur.

Los batallones destinados á las Visayas van á las órdenes del teniente coronel D. Santiago García Delgado.

El "Magallanes" y el "Colon"

Ayer llegó á Port-Saïd el vapor correo trasatlántico Magallanes, que ha sufrido en la travesía un terrible temporal.

Durante el viaje ha muerto un soldado y un tripulante, habiendo otros varios heridos.

Todo el pasaje asegura que sin la inteligencia y serenidad del capitán del Magallanes, D. Jerónimo Galiana, á quien dedican todo género de elogios, el buque hubiera perecido seguramente.

Preocupa en Port-Saïd la tardanza del Colon, que debía haber llegado ya á dicho puerto.

El proceso Rizal

Anteayer se celebró en Manila el Consejo de Guerra para juzgar al doctor Rizal. El acusado negó rotundamente su participación en el complot, y aun aseguró que había procurado apartar de él a los que le habían consultado.

Insurrección abortada

En una carta de Manila se dice que la conspiración que abortó en Vigan, capital de la provincia de Ilocos Sur, fué descubierta por un cura indígena que estaba comprometido en ella, pero que luego se arrepintió y dió cuenta de lo que se tramaba á los frailes agustinos.

Café tostado diariamente

Mañana, tarde y por la noche
SERVICIO A DOMICILIO
J. Mulet y Coll-MIÑONAS, 5

Junta de Protección al soldado

Turno de vocales durante el presente mes para el reparto de socorros:
M. I. Sr. D. Enrique Reig, provisor.
D. Antonio Mayol.—San Francisco, 19.
Pedro Bauzá—Cort, 3 y 5.
Ignacio Figuerola.—Jaime II, 14.

Carta de Manila

Los sucesos del 9 y del 10.—Carácter de los indígenas.—Exageraciones de los peninsulares.—Política que debe seguirse.—Esperanzas en Polavieja.

Después de los sucesos del día 9 y 10, el general debe haber comprendido, sin duda, el error que se cometió; y para no incurrir en otro, permanece con las tropas al frente de Noveleta y de Cavite Viejo, no sé si en espera de nuevos refuerzos para emprender otro ataque más afortunado, ó en las prácticas de obras preliminares de algún nuevo plan.

Es muy difícil que desde ahí puedan ustedes formarse una idea de lo que es esta insurrección, ni del carácter y condiciones de la gente que la mantiene; porque yo que estoy aquí y que procuro percatarme de ello por lo que leo, por lo que pregunto y por lo que me dicen, confieso que no me explico una porción de fenómenos contradictorios que embrollan el juicio de los más concededores del país y de los más discretos para racionar.

En sus encuentros con la tropa se les hacen, como es natural, infinidad de bajas; pero ni la muerte les intimida, ni el castigo les sirve de escarmiento, ni la piedad les ablanda, ni por el terror ceden. Parece, por esto, una raza viril y decidida, llena de fé en un ideal que se propone realizar á costa de los mayores sacrificios.

que la inmensa mayoría de los soldados insulares los combaten con verdadero encarnizamiento. Esto me hace pensar, que en el fondo de este movimiento hay más sugestionados que convencidos, y más de ofuscación pasajera, á que el indio es muy propenso, que de plan deliberado y convenido para conquistar una libertad y una independencia, que la inmensa mayoría ni ama, ni conoce, ni le importa.

Si esto fuera así, el rigor exagerado de las armas más nos podría traer daño que beneficio, y lo conveniente sería que después de destruir ese foco de Noveleta y Cavite, se empleara una política hábil, mezcla de energía y de templanza, que tuviera el mayor rigor para los cabecillas más significados, y la dulzura y el halago para las masas que los siguen sin darse cuenta de lo que hacen.

Mucho confiamos aquí todos en que la llegada de Polavieja con nuevos refuerzos, ha de influir eficazmente en el curso de la insurrección. Pero por mucho que sea su acierto y su fortuna, de nada ha de servirle, si el gobierno no envía aquí auxiliares inteligentes y aptos en todos los ramos que colaboren al fin de enmendar antiguos é inveterados errores.

Para el Día de Reyes

inmenso y variado surtido de juguetes y objetos de tocador á precios baratísimos.

La Farola Verde
30-BROSSA-30

Notas de un curioso

La peste asiática

Segun escriben de San Petesburgo á un periódico parisiense, Europa está amenazada de un peligro inmenso, mucho más grave que el famoso cólera morbo que dejó tan tristes recuerdos á los sobrevivientes de 1832.

La tchuma amenaza en estos momentos á Europa por dos partes, Bombay y por Pashawer. Dado el continuo movimiento de buques que pone en comunicación al Indostán con Inglaterra, sería verdaderamente un milagro que la peste no alcanzase dentro de poco á Aden, y por Aden á Suez y á Alejandría.

Por otra parte, Europa es todavía más vulnerable, por cuanto Pashawer forma la estrema frontera del Indostán inglés y del país de los Afghnes. Ahora bien, todo el mundo sabe que en el Afghnistan el servicio higiénico y hasta médico es absolutamente nulo y que son allí del todo desconocidas las precauciones sanitarias.

Sería menester que los médicos de la frontera tuviesen una habilidad verdaderamente muy rara para impedir al azote ganar Tachken, y de allí Oremburgo, Astrakan ó Bakú. Este es el camino histórico y normal de todas las grandes epidemias. Una vez contaminada Rusia, ¡cuidado con el Austria, con Alemania; es decir, con todo el Occidente!

Por primera vez, hace diez y ocho años, Europa se vió amenazada de tan terrible azote. En Rusia, todo el mundo se acuerda del tchuma de Vetiianka que devastó por espacio de algunos días los alrededores de Astrakan. La Rusia entera, y por ella el resto de Europa, hubiera quedado contaminada, á no ser por la enérgica resolución del Czar Alejandro II, que envió á aquel foco pestilencial al general Loris Melikof, revestido de facultades absolutamente ilimitadas.

Gracias á sus radicales y militares providencias, el general acabó pronto con la fiebre, de lo cual la ciencia médica se confesaba incapaz. Sin ninguna duda, á Loris Melikof, al conquistador de Rars, deben la vida, y de ello están seguros gran número de nuestros contemporáneos.

Salchichón y chorizos nuevos
J. Mulet y Coll.—Miñonas, 5

Cinco reales

un litro jerez seco.
Embotellado
6, 7, 8, 10, 12, 14, 17, 20, 24, 28, 30 y 32 reales botella de 3/4 litro.
Ron Bacardí y otros muchos.
J. Mulet y Coll.—Miñonas, 5
SERVICIO A DOMICILIO

Palma

—A las ocho de esta mañana ha fondeado el vapor Isleño, procedente de Barcelona, con el correo, 12 pasajeros y variada carga, entre la que figuraban nueve bueyes para el abastecimiento de carnes de esta provincia.

Dieho vapor emprenderá de nuevo viaje para Sailer Cete y Marsella, el próximo sábado por la noche.

—El vapor Bellver salió ayer tarde de nuestro puerto para el de Barcelona, con la valija, carga y pasaje.

—Noticias del ejército:
Infantería.—Destinos.—Los segundos tenientes, recién salidos de la academia D. Enrique Borrás Esteve, al regimiento de Africa número 2, don Gabriel Riera Alemany, D. Germán Zamora Caballero, D. Pedro Llopart Ramis, D. Pedro Maten Mairats, D. Manuel Palou Moltó, D. Alfredo Porrás Blanco y D. José Gómez Rodríguez al regimiento regional de las Baleares núm. 1; D. Eduardo Cruz Santaella, D. Agustín Luque Maraver, D. Ramón Ortiz Hernández, D. Enrique Sichuna Burgos, don Gabriel Martz Alarcón, D. José Rapallo Romero y D. Juan Azorín Santos, al regional número 2, y al batallón disciplinario de Melilla, D. Pedro Gamundí Alari.

—Han sido designados por el Delegado de Hacienda para las operaciones del cange de afectos timbrados de los que caducan en 31 del actual, en esta ciudad, el almacén del Crédito Balear; en Inca, la administración subalterna; en Manacor, la administración subalterna; en Mahon, la de Vicente Carreras y en Ibiza, la administración subalterna, calle de Antonio Palau.

Los efectos que deben canjearse son: papel timbrado común, clases 1.ª y 14.ª excepto el de oficio para tribunales; id. 7.ª á 13.ª inclusive una y otra, de papel judicial; pagarés de bienes desamortizados; libranzas á la orden, pagarés endosables, cartas órdenes de crédito por cantidades fijas, delegaciones, abonarés, y cualesquiera otros documentos que representen y contituyan en forma de giro, entrega ó abono de cantidades en cuenta, papel de pagos al Estado, contratos de inquilinato, timbres móviles y timbres especiales móviles.

El canje deberá hacerse precisamente dentro del mes de Enero.

Sección recreativa

Gedeón se cae de un cuarto piso y no se hace ningun daño.
—¡Es admirable!—exclaman los que le recogen en la calle.—¿No se ha herido usted? ¿No le duele á usted nada?
—Estoy perfectamente—contesta Gedeón.—De algo ha de servir el no haber cometido excesos en mi juventud.

—¿Acabas de cobrar la paga?
—Sí, amigo mío.
—Pues préstame un duro.
—No puede ser. Me han pagado en pesetas.
Definiciones:
Ideal.—La verdad á distancia.
Decepciones.—Verdades adquiridas antes de tiempo.
Amigo.—Hombre armado contra el cual se combate sin armas.

Teatro Principal

COMPANIA FUENTES-CIRERA
Función para hoy
Fernanda
A las siete y media.
PRECIOS
Decena Diarios
Ptas. Ptas.
Palcos proscenios, plateas y de primer piso sin entradas 90' 18'
Id. plateas sin id. 75' 12'
Id. primer piso sin id. 70' 11'
Id. proscenio segundo piso sin id. 60' 9'
Id. segundo piso sin id. 45' 8'
Id. tercer piso sin id. 30' 3'50
Butacas sin id. 9' 1'50
Asientos de tertulia sin id. 4' 0'50
Delanteras de paraiso sin id. 4' 0'45
Letes de 10 entradas á las localidades. 6'50
Entrada general 0'75—Al paraiso 0'50

Los mejores CAFES

Moka y Hacienda primera
tostados diariamente, sin evaporación.
J. Mulet y Coll.—Miñonas, 5

GRAN FABRICA DE NAIPES

Sucesores de Sebastian Comas y Ricart
Representantes con depósito para Baleares
M. Capó y C.ª—Luz, 21

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 30, 3'20 m.
Se han recibido noticias de Manila dando cuenta de que el cabecilla Rosa, ha sido puesto en capilla.
Hoy será fusilado.
Se han tomado precauciones á fin de evitar que se suicide.
Ha comenzado el Consejo de guerra á instruir el sumario contra los rebeldes de Camarines.

Madrid 30, 3'20 m.
El Gobernador de Tayabas desarmó á la Guardia civil indígena per sospechas de que trataba de sublevarse.
El reo Bilbao sigue tranquilo.
Mejora la situación de Filipinas.

Madrid 30, 3'10 m.
El Imparcial publicará hoy el interview que ha tenido su Director con el Sr. Cánovas, habiendo este declarado que, pese á quien pese, no concederá las reformas en Cuba, mientras que la insurrección no se halle limitada solamente al extremo Oriente de la isla.

Madrid 29, 10 n.
Segun noticias recibidas de Nueva York, las autoridades de Jaksonville perseguirán al vapor Thee Friends por violación á las leyes de neutralidad.
El marqués de Apezteguia se embarcará en breve para la Peninsula.

Madrid 30, 10'30 m.
Telegrafian de Manila que el doctor Rizal hizo testamento.

El piquete encargado de su ejecución se ha formado de soldados indígenas.
No ha ocurrido ningun hecho de armas de importancia en Cuba.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, etc.

Valores públicos

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Madrid 29, 4 t., 4 p interior perpétuo, 4 p exterior perpétuo, etc.

Gimnasio Balear

dirigido por D. Miguel Muntaner.
Inspector médico D. Juan Munar.
Calle de Verí núm. 5

Tinta negra para escribir

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4 frente la Diputación provincial.

Edición de la tarde

MIRCOLES 30 DICIEMBRE DE 1896

Visítese la casa

J. MULET Y COLL

¡¡¡Hay que verlo!!!

MIÑONAS, 5

Balance del Día

Madrid 28.

Lo más nuevo ayer cotizabile, sobre lo que podríamos llamar acción diplomática en la cuestión de Cuba, fué el telegrama de *Fabra* en que se habla de la actitud de varias grandes potencias favorable a España si los Estados Unidos querían ejercer cierta presión en nuestro daño; con la adición de que Alemania estaría dispuesta a llegar hasta un *casus belli*.

Esta noticia, de que ya se hablaba hace días, no la ha comunicado la Agencia *Fabra* hasta ayer, aunque para desmentirla en todos sus extremos.

También el Sr. Cánovas, en los breves momentos que ayer estuvo en la Presidencia, ha repetido lo ya expresado; es, a saber: que cuanto se susurra sobre una paz inmediata, producto de una acción política o diplomática, carece de fundamento, sin que él responda ni garantice lo que dicen las Agencias o los periódicos.

Hay quien añade, a todo esto, que el gobierno abriga, en efecto, buenas impresiones, aunque deducidas de noticias que tiene—según dice—del cansancio de cabezillas muy principales y de la descomposición de varios núcleos insurrectos.

El gobierno cree que, aprovechándose estas circunstancias con habilidad, puede sacarse de ellas un gran partido.

No estorbaría, en esta hipótesis, que las armas ayudaran también a la descomposición; pero las últimas declaraciones del general Weyler a los periodistas que lo han visitado en el campamento de San Cristóbal, nos producen más sorpresa que convencimiento.

El general Weyler que había anunciado la pacificación de Pinar del Río, para Noche Buena, se toma ahora un nuevo plazo, si bien espera ha de ser brevísimo, y aún no promete la pacificación definitiva, pues los que hasta ahora se llaman rebeldes, dentro de algunos días... pasarán a la condición de bandoleros.

También el general Weyler, después de su primera expedición, nos había dado por limpias las Lomas, y ahora resulta que todavía las ocupan, en mayor ó menor extensión, algunas partidas, y así debe ser porque el general añade que no se resuelve a dar la cara en el llano; como si esto lo hubieran hecho jamás los insurrectos, atentos é su especial táctica, y salvo algún caso de sorpresa que hubiesen preparado.

En los llanos y sitios abiertos no han operado nunca los insurrectos.

Por todo esto producen, como hemos dicho, efecto de amarga extrañeza, las palabras del general Weyler; extrañeza que es aun mayor cuando se considera el recurso artificioso á que apela para explicar por qué no se identifica el cadáver de Maceo.

Sin idea de profanación y sin que nadie imagine tal atrevimiento, todos los días se exhuman cadáveres por mandato judicial ó gubernativo; y el que esto mismo se hiciera con el de Maceo á nadie podría sorprender.

Es raro cuanto dice el general Weyler de su actual campaña en Pinar del Río, porque en el relato las palabras son más abundantes que los sucesos, y por eso, quien lee despacio no saca la menor impresión.

Por lo que decimos por separado, al examinar el último balance del Banco de España, podría inferirse que está ya agotado el producto del empréstito, siendo urgente arbitrar nuevos recursos, y más considerando los grandes gastos que ha de acarrear la insurrección de Filipinas.

El general Martínez Campos ha celebrado ayer tarde una larga conferencia con el señor ministro de la Guerra.

No hay más de notable.
(De *El Correo*.)

Palma

—Se prepara para el día 1.º de Enero próximo, fiesta de la Circuncisión del Señor, la función de rogativas que, por orden del señor Obispo, debe celebrarse en la Catedral, para pedir á Dios que nos libre de la influencia masónica y que terminen las guerras separatistas que tantos males nos causan. Los que están al frente de las diversas asociaciones religiosas ó de carácter eclesiásticas, invitan á todos los socios para que asistan á la comunión general

que debe tener lugar en la misma iglesia á las siete y media.

—A las diez y media de esta mañana el vapor correo *Lulio* ha salido para los puertos de Ibiza y Valencia.

—Parece que en el ex-convento de franciscanos de Artá se instalará una comunidad de la misma orden religiosa, para lo cual se están haciendo preparativos en aquel edificio.

—La Comisión provincial ha informado al Gobernador Civil que procede desestimar el recurso interpuesto por el concejal don Pablo Serra Marcé en contra del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Palma, en sesión de 31 de octubre anterior, por el que nombró proveedores municipales á don Simón Salom para efectos de cerería y á María Josefa Serra para objeto de hojolería.

La misma Comisión ha acordado autorizar á los consortes Mateo Palmer Riera y Margarita Balaguer Alemany vecinos de Estalenchs para que puedan prohibir al depósito Mateo José Barceló.

—El Sr. Barón de Alcabali, ha dado las oportunas órdenes para que los gitanos que se han establecido en las alrededores de Santa Catalina, abandonen aquel lugar.

—Ha sido nombrado portero mayor del Gobierno Civil D. Pablo Cabot.

—Ha sido encerrado en Capuchinos un hombre que ayer agredió á otro, en la calle de Santafy, ocasionándole varias contusiones.

—Ayer tarde salieron para la Península los alumnos recientemente admitidos en la Academia de Infantería para terminar sus estudios.

—Los buques de guerra de construcción moderna, *Amirante Oquendo* y *Vizcaya*, han recibido órdenes de trasladarse del puerto de Cartagena al de Mahón.

—Un carro de transportes que esta mañana transitaba por la calle de San Miguel ha atropellado á un muchacho produciéndole una pequeña contusión en un pie.

—Dos mujeres de vida airada que anoche promovieron un fuerte escándalo ten la calle del Puig, fueron detenidas por un guardia municipal y encerradas en el depósito de Capuchinos.

—A continuación publicamos la lista de los señores que han de componer el tribunal del Jurado durante el próximo cuatrimestre:

PARTIDO DE PALMA

Cabezas de familia

- D. Nicolás Canals Colom, Deyá.
- Rafael Cañellas Santandreu, id.
- Damian Cabrer Clar, Calviá.
- Bernardo Amer Vila, Salas 8.
- Lorenzo Sureda Caldentey, Felio 9.
- Matías Vidal Deyá, Estanco 5.
- Juan Villalonga Liabrés, General Barceló, 18
- Juan Binimelis Quejgas, Porto Pi.
- Anselmo Colom Sabater, Angeles 16.
- Juan Oliver Pericás, Sindicato 27.
- José Bosch Terrasa, Zaganada 7.
- Jaime Picornell Cabot, Bañalbufar.
- Cayetano Colom Coll, S. Bernardo 3.
- Damian Frau Quintana, P. Paja.
- Miguel Mestre Font, Verí.
- Juan Toribio Llobet, S. Felio 9.
- Pedro Boyeras Ferrer, Obispo 11.
- Juan Palou del Reguer, Sindicato 134.
- Luis Bernad Capllonch, Paz 25.
- José Motta Borrás, P. Antonio Maura.

Capacidades

- D. Francisco Font Garau, P. S. Antonio.
- Francisco Cortés Aguiló, Vicente Mut.
- Miguel Martorell Bauzá, Campana.
- Ricardo Ankerman Riera, Deanato.
- Cosme Bauzá Oliver, Puerta Mar.
- Antonio Monserrat Tomás, Llinchmayor.
- Bartolomé Gayá Ginard, P. Seo 7.
- Miguel Miró Granada, P. Antonio Maura.
- José Oliver Montaner, Luz.
- Juan Juliá Artiques, Torrella 2.
- José Calatayud Caldeá, Socorro 19.
- José Maval Vidal, Vallori 10.
- Francisco Llompart Sagristá, Santa Clara.
- Juan Aulet Compañy, Llinchmayor.
- Bruno Miguel Mayol, Rubí 20.
- Juan Mercant Rosselló, Santo Domingo 12.

SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia

- D. Juan Gelabert Crespi, imprenta.
- José Parietti Rigo, Libertad 7.
- Jaime Frasquet Sastre, Orfila 8.
- Bartolomé Morey Ferragut, Zaganada, 11.

Capacidades

- D. Juan Montaner Ginestra, Herrería.
 - Pedro José Mestre Gual, Poderós.
- En el *Boletín Oficial* de la provincia número 4671 correspondiente al martes último se publica:

Circular para la observancia de los preceptos reglamentarios relativos al impuesto de consumos.

Canje de efectos timbrados.

Aviso requiriendo de pago á los contribuyentes por impuesto sobre Derechos reales y transmisión de bienes, cuyos nombres se expresan.

Venta de una casa de Alaró y de los predios «El Verger» y «El Puig», del término de la misma villa, de dos piezas de tierra, situadas en el de Santa Eugenia, y de varios muebles.

Cuenta de caja del municipio de Incas.

Venta del predio Son Danús, término municipal de Santafy.

Sentencia del juzgado municipal de Alayor dictada en juicio verbal sobre pago de cantidad, contra D. Vicente Carrillo Pelizon.

Vacante de secretario suplente en el juzgado municipal de María.

Requisitoria para la buca del recluta Juan Carlos Tuduri, procesado por falta de incorporación á filas.

Venta de hierro, madera y trapo de algodón existentes en los almacenes del hospital militar de Mahou.

En la sección de la *Gaceta* se insertan una real orden señalando plazo para solicitar pensiones las viudas ó huérfanos de empleados del Estado, y otra sobre uso del timbre en las papeletas de citación á juicio verbal y sobre el reintegro de los libros de comercio que lleven las sucursales de Sociedades mercantiles.

—Procedente de Marsella, en cuyos diques ha limpiado sus fondos, ha entrado á la una de esta tarde el vapor *Cataluña*.

—A las cinco de esta mañana ha entrado en el puerto de Barcelona el vapor *Bellver*.

—El Sr. Gobernador civil ha dispuesto que en uno de los próximos correos sean embarcados para Valencia los presos Antonio Juan Amengual, Sebastián Perelló, Cristóbal Humbert, Pedro Coll, Juan Portell, Francisco Crespi, Pablo Llompart, Sebastián Rigo y Cosme Binimelis, destinados los ocho primeros por orden de la Dirección general de Penales al penal de San Agustín y el último al de San Miguel de los Reyes.

—Esta mañana ha caído desde la riba del muelle un muchacho de unos trece años que por allí jugaba, lastimándose gravemente la cabeza y quedando contuso en diversas partes del cuerpo. Conducido á la casa de socorro, le han prestado los debidos auxilios facultativos.

—El Consejo de Instrucción pública ha propuesto la concesión de aumento de sueldo por quinquenio á los Catedráticos de este Instituto don Juan Llopis y D. Miguel Ignacio Oliver.

—Mañana ante la Audiencia provincial se celebrará en juicio oral y público la vista de la causa instruida en el Juzgado de Mansor contra Mateo Obrador Ballester, sobre hurto de cinco cerdos, cometido á principios de Febrero del corriente año en la villa de Campos.

El señor abogado fiscal, D. Francisco de P. Renart, en representación del ministerio público, solicita en sus conclusiones provisionales que se condene al procesado á la pena de seis meses y un día de arresto mayor. Defenderá al reo el abogado D. José Riera.

—El Sr. Presidente de la sociedad *Círculo Mallorquín* ha tenido la atención de invitar á nuestro Director D. Pascual Ribot, á la reunión de confianza que se celebrará mañana en los salones de dicha sociedad á las ocho de la noche.

Agradecemos á D. Manuel Villalonga la deferencia que con nosotros ha tenido.

—En la Catedral, mañana se celebrará solemne fiesta que costea el Excmo. Ayuntamiento en conmemoración de la conquista de Mallorca, por el rey D. Jaime I. A las once se cantará con toda solemnidad la misa mayor en la que predicará el Muy Rvdo. P. Honorato del Val, Agustino.

—Ayer fué encerrado en el depósito de Capuchinos un vecino del caserío de *Son Jordi* por haber faltado de palabra á un individuo de la guardia municipal.

—El niño Ramón Siquier y Peña subió al cielo ayer á las primeras horas de la tarde.

A su padre D. Juan Siquier y Singala, antiguo empleado de Hacienda y amigo nuestro muy querido, á su amante esposa y á toda su familia enviamos con tan triste motivo nuestro cariñoso saludo, deseándoles en su justísima aflicción todo género de consuelos.

El plano de Palma

D. Pedro de A. Peña ha entregado ya al Ayuntamiento el plano de esta ciudad y sus alrededores, plano que levantó el señor Peña por encargo de la corporación municipal y que ha de servir de base en el concurso de proyectos para el ensanche de la población.

Este plano, que esta mañana hemos tenido el gusto de ver convenientemente colocado en la secretaría de nuestra corporación popular, abraza, además del casco de la ciudad, una extensión de tres kilómetros, contados á partir del foso de las murallas; contiene curvas de nivel de dos en dos metros y, con arreglo á la escala de uno por dos mil, esta notablemente trazado en cuatro hojas de papel tela.

Sentimos en el alma nuestra incompetencia que nos vedó ocuparnos con la minuciosidad y con la extensión que se merece esta obra topográfica del señor Peña, de alientos indiscutibles y de verdadera consideración.

Lo que si hemos de afirmar, valga por lo que valiere nuestro profano, en verdad, pero leal y sincero testimonio, es que hemos oído hacer de este plano grandes elogios y que por cuenta propia hemos podido observar en él una especial riqueza de detalles y una factura notablemente primorosa.

El señor Peña ha dado en este trabajo una prueba más de su pericia, ya por nadie discutida en materias topográficas, confirmando á la vez el honroso concepto que á todos merecen desde hace mucho tiempo su larga experiencia y su incansable actividad.

Dámosle con tal motivo nuestra entusiasta enhorabuena.

Teatro principal

En este coliseo se puso anoche en escena *El Gran Galeoto* una de las obras en la que ha rayado á más altura el fecundo ingenio del dramaturgo insigne D. José Echegaray.

La representación no pasó de aceptable en su conjunto por efecto sin duda de no haberse efectuado como era debido, según nuestra leal opinión, el reparto de los papeles de esta obra.

La señora Cirera matizó su parte de Teodora de una manera notable, mostrándose siempre como una actriz de irreducible mérito, que siente y expresa con verdadera exactitud los afectos del alma, aun en las situaciones dramáticas más difíciles, en que abunda esta obra de Echegaray.

Fuentes interpretó á su vez la parte de *Julian* con verdaderos amores, arrancando, lo mismo que la señora Cirera, repetidos aplausos, á la escasa concurrencia que asistió anoche al Principal.

No podemos decir otro tanto con respecto al señor Nuñez. El papel de *Ernesto* es evidentemente superior á las fuerzas de este artista y ante las dificultades del personaje nada pudieron sus deseos de salir airoso en la campaña.

Hay que ser justos; y para serlo, preciso es consignar que *El Galeoto* no resultó anoche porque en las escenas más culminantes flaqueaba el protagonista.

Nuñez es un actor que vale y que alcanzará aplausos siempre que no se empeñe en empresas superiores á lo que sus facultades pueden dar de sí.

Los demás artistas coadyuvaron como segundas partes al éxito de la obra.

Fernanda es la comedia anunciada para hoy. Veremos si el público corresponde á los merecimientos de esta producción hermosísima de Sardou.

Boletín meteorológico

Día 30 Diciembre—9 mañana

Barómetro	55'6 mm.
Termómetro seco	14'0 grs.
Id. húmedo	9'2 »
Mínima	13'8 »
Reflector	11'4 »
Dirección del viento	N.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'0 m. m.
Descenso del barómetro en 24 horas	2'1 »

Telegramas

De los corresponsales de *El Liberal*

Madrid 30, 11 m.

Afirmase que existe el acuerdo tácito entre Mr. Olney, ministro plenipotenciario de los Estados Unidos y el Sr. Cánovas, de que se plantearán las reformas en Cuba inmediatamente y que estas serán aceptadas por el generalísimo de los insurrectos Máximo Gomez.

El Gobierno le ha aplazado para el día que las tropas obtengan una completa victoria sobre los rebeldes.

Peres.

Madrid 30, 11 m.

Ha sido fusilado en Manila el doctor Rizal; antes de morir ha abrazado al padre Jesuita que le auxiliaba.

El general Polavieja se ha negado á entregar á la familia el cadáver del doctor Rizal que lo ha pedido.

El Sr. Sagasta se muestra partidario de que el Gobierno releve al general Weyler del mando superior de la isla de Cuba.

Peres.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Silvestre papa y confesor

CUARENTA HORAS

Mañana jueves.—Concluirán en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante todo el año.

CORTE DE MARIA

En el Socorro á la Virgen de la Consolación.

Crédito Balear

Debiendo tener lugar el día 3 del próximo Enero la junta general ordinaria del Banco Hispano Colonial, y hallándose dispuesto que puedan depositarse en casa de los Corresponsales de dicho Banco el número de acciones que son necesarias para tener derecho de asistencia, según se menciona en la convocatoria publicada, se hace presente que el Crédito Balear admitirá hasta el día 5 del citado mes, de todos los señores accionistas que deseen concurrir á dicha junta ó ser en ella representados, los depósitos de las referidas acciones que tengan por conveniente hacerlo, facilitándoles las papeletas de entrada ó ejemplares de pederes que acaso les convenga dar, á favor de otro accionista.

Palma 28 Diciembre 1896.—Por el Crédito Balear, El vocal de turno.—Ernesto Canut.

Agregación de hojas de cupones á los billetes hipotecarios de la isla de Cuba.

Emisión de 1886

Con sujeción á las reglas establecidas per el Banco Hispano Colonial en el anuncio que al efecto ha publicado, admitirá el Crédito Balear en el concepto de Comisionado de dicho Banco en esta plaza, los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886 que los interesados le presenten, con el objeto de agregarles una hoja con los cupones número 48 al 52 vencedores desde 1.º Abril de 1897 al 1.º Enero 1907.

Esta presentación podrá hacerse á contar del día 31 del presente mes en todos los días laborables de nueve de la mañana á una de la tarde, por medio de las facturas que se facilitarán.

Palma 28 Diciembre de 1896.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Ernesto Canut.

Plaguetas de inquilinato

Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial.

En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños; como plaguetas de igualmente exacta construcción al cartón.

Especialidad

EN instalaciones eléctricas

Dinamos, Motores, Lámparas alternadoras, Transformadores, Cuadros de distribución, etc., etc.



Lámparas DE ARCO Sistema CROMPTON

ESTOMAGO ARTIFICIAL advertisement with decorative border and text describing the product's benefits for various ailments.

Depósitos en Palma: Farmacias de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y J. Sureda Lliteras, calle de Brossa.

Advertisement for Nestlé's Lactated Flour (Harina Lacteada Nestlé) featuring an image of the product and text describing its nutritional value and ease of digestion.

Advertisement for Estómago y Intestinos Elixir, highlighting its effectiveness for various digestive ailments and its recommendation by medical authorities.

Línea de Vapores Transatlánticos DE Pinillos, Izquierdo y C.

Vapor directo de Palma á las Antillas y Méjico. Servicio fijo. Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Matanzas y Santiago de Cuba saldrá de este puerto el 30 del actual el magnífico y grandioso vapor de acero de 6200 toneladas clasificado en 100 A I + del Lloyd

Conde Wifredo

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Se duplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso de la carga que hayan de embarcar. Para más informes dirigirse á los señores Martines y Planas, Representantes de la Compañía en Palma. Nota—El 30 de Enero saldrá el Martin Saens. El tipo de flete será el mismo que rija en Barcelona para los vapores de esta compañía.

DIETARIO Agenda de bufete

1897. Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa á lavandera, reducciones de pesos y medidas, itinerarios de correos y ferrocarriles, tarifas de unos y otros, nomenclatura de las calles y plazas de Palma, colegios de abogados, notarios y procuradores, cónsules, médicos y veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos públicos, corporaciones, un registro de vencimientos de letras, etc.

PRECIOS

Una página por día, con elegante encuadernación en tela y dorados al fuego. 3'00 ptas. Media página por día, encuadernado como el anterior. 2'50. Edición económica 1'50. Se vende en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital. Salidas: Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alcudia). Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo). Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo). Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia). Entradas: Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Alcudia); 12 id. de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo). Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alcudia). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

ANUNCIOS MORTUORIOS

Tarifa de precios para los periódicos La Almudaina, Heraldo de Baleares, La Ultima Hora y EL LIBERAL PALMESANO. Tamaño corriente en 1.ª página. 15'00. Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª 10'00. Idem, idem, en 4.ª 8'00. Tamaños mayores á proporción. ADVERTENCIAS. Los suscriptores disfrutarán un 20 por 100 de descuento por cada uno de los periódicos á que estén suscritos. Los anuncios se admitirán á todas horas en las imprentas de los citados periódicos y en el Centro de Anuncios de los señores M. Capó y Compañía.

100.000 duros

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

El Consultor de París Año VII. (Sucursal en los 20 distritos de la capital) Cinco pesetas trimestre. Con derecho á CONSULTA y REPRESENTACIÓN EN PARIS, para toda clase de asuntos y encargos, durante el tiempo del abono. DIRECCIÓN: 11, Rue de la Verrerie, 11, Paris. Se necesitan representantes en toda España. Escribir acompañando sesenta céntimos en sellos para la contestación.

COMENTARIOS A LA LEY DE CAZA por el abogado Don Gabriel Castellá. Segunda edición corregida y concordada con las últimas disposiciones del Gobierno y fallos del Tribunal Supremo. Se vende al precio de una peseta en la calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Tinta para sellos. Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Prontitud, Economía y Perfección. Fábrica de Sellos de cauchouc GARANTIZADOS Única en las Baleares. Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación. PRECIOS DESCONOCIDOS. Especialidad en etiquetas de relieve engomadas para farmacia, á tres pesetas millar las de uso común.

Enseñanza Practica del Castellano en las Baleares. POR Don Damian Boatella y Don Matias Bosch. Obra utilísima para la enseñanza del castellano, que fué premiada en la exposición universal de Barcelona como tal reconocida por la superioridad. Octava edición aumentada y corregida. Se vende en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Etiquetas para toda clase de vinos y licores y en tantos colores como se pidan, las imprimen, litografiadas y tipo-litografiadas, en la imprenta de este periódico. Prontitud, perfección y economía.

Malacate (vulgo Bogit). Se vende uno en muy buen estado, juntamente con cuatro metros de embarrado y cuatro bombos de madera, todo á precio muy reducido.

Libros de lance. Hay grandes existencias para vender, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Papel para envolver. Véndese cortado á todas medidas, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

LA PROVIDENCIA COLMADO de Vicente Pomar. Son de primera calidad y garantidos los géneros que se venden en este establecimiento.

LAMPISTERÍA "LA FAROLA VERDE," 30-BROSSA-30. Mechero incandescente. Electro más barato que ninguno. Perfumería española y extranjera á precios nunca vistos. Batería de cocina, se regala. Toda clase de objetos en cristalería y porcelana á precios de fábrica. Estufas y kapis con su correspondiente servicio y servicios sueltos. La casa más económica de Palma 30-BROSSA-30

Empapeladores. Grandes existencias de papel para empapelar habitaciones, á precios económicos, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Obras de venta. En la librería de Rotger Palacio 4, frente la Diputación Provincial. Fisiología de la Timba y Tratado completo del juego del monte, por un Punto, obra destinada á combatir en los jóvenes este funesto vicio, dos reales. Los Exploradores, novela original por don Miguel Bibiloni y Corró, dos reales.

ESQUELAS MORTUORIAS. Se HACEN en esta Imprenta.